

Referentes de Chile y Uruguay intercambiaron en Montevideo sobre mecanismos cooperativos de vivienda para avanzar en la reducción de desigualdades y fragmentaciones territoriales en las ciudades, en el marco del proyecto «Hábitats Sostenibles» del Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades.

Del 26 al 30 de mayo, autoridades de Valparaíso y actores de cooperativismo chileno visitaron la capital uruguaya para conocer políticas públicas exitosas de modelos cooperativos de usuarios y construcción de viviendas sostenibles e inclusivas. El encuentro incluyó recorridos por barrios cooperativos, espacios de formación e instancias de diálogo técnico y político, con foco en su adaptación al contexto chileno.

De esta forma, autoridades de Montevideo y organizaciones uruguayas expusieron factores clave para apoyar el acceso democrático a viviendas dignas y contrarrestar dinámicas de exclusión urbana, como modelos de financiamiento, marcos normativos, articulación institucional y dispositivos de apoyo técnico.

Se espera que la visita técnica contribuya a la consolidación de propuestas normativas, técnicas y sociales a favor del cooperativismo habitacional en Chile. Acceda a la nota conceptual del proyecto para más información.

Co-financiado por Mercociudades, «Hábitats Sostenibles: Promoviendo el cooperativismo de vivienda para construir ciudades inclusivas» fue coordinado por la Intendencia de Montevideo junto a Municipalidad de Valparaíso, Centro Cooperativista Uruguayo (CCU), Cooperativa de Trabajo KINCHA y Federación de Cooperativas de Vivienda por Ayuda Mutua.

Desde 2017, el Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades promueve el intercambio entre ciudades, organizaciones sociales y entidades académicas de toda América del Sur. Conoce todas las iniciativas de cooperación regional financiadas hasta la fecha.